

**UNIVERSIDAD NACIONAL DE SAN ANTONIO  
ABAD DEL CUSCO**

**FACULTAD DE CIENCIAS CONTABLES, ADMINISTRATIVAS,  
ECONÓMICAS Y TURISTICAS**

**ESCUELA PROFESIONAL DE ECONOMÍA**



**“FACTORES DETERMINANTES DE LOS SALARIOS DE LOS  
PROFESIONALES DE INGENIERÍAS Y DE LAS CIENCIAS SOCIALES:  
EVIDENCIA PARA LA REGIÓN DEL CUSCO EN EL 2015”.**

**PRESENTADO POR:**

- Bach. Jose Gustavo Cussi Stomayor
- Bach. Miguel Angel Mostajo Valencia

**PARA OPTAR EL TITULO DE PROFESIONAL  
DE ECONOMISTA**

**ASESOR:** Mgt. Ernest Batallanos Enciso

**CUSCO - PERU  
2018**

## RESUMEN

El propósito del estudio es analizar los efectos de la formación profesional, laboral y las características individuales de los profesionales de la región del Cusco en la proporción de su salario durante el año 2015. Para el análisis se ha empleado un método econométrico de tipo Tobit para variables censuradas, la distribución de los salarios resultaron no tener una distribución normal y en consecuencia se descartó alguna otra regresión de Mínimos cuadrados Ordinarios. En relación a los resultados, los profesionales de la especialidad de Ciencias de salud son los que en promedio tienen el nivel de ingresos más alto con S/49300, seguidos por los de Ingeniería, Industria y Construcción con S/46057, Ciencias sociales, comerciales y derecho con S/25502 y Educación con S/20086 anual. Sobre los factores que actúan como determinantes del nivel de ingresos de los profesionales de la región, son las variables de condición laboral, sector laboral, los años de educación de los profesionales y la procedencia de los profesionales.